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电影圈现在流行一句话“

×××

又要到好莱坞打酱油了。 ”这句话的背景说来
话长。中国明星更多地参与好莱坞大片的制作了，但到现在都停留在打酱油的程
度。 记者昨天在四川阆中参加一个新片关机发布会，在采访中，女主角许晴谈到
“打酱油”一说，她认为这样的观点其实是很狭隘的，因为虽然戏份不多，但参演
的机会能学到很多东西，这对个人是非常有帮助的。 那么去好莱坞演戏，究竟能
学到什么呢？记者也采访了几位曾经“打过酱油”的女星，看看她们实际学到了什
么？

第一课 工作流程

学生代表：许晴
教材：《环形使者》

学习心得：注重团队整体协作
2012

年冬的《环形使者》，许晴跟布鲁斯·威利斯演对手戏。许晴在其中的演
出，本来是有对白的，但是最终在北美版中，许晴的台词和表现上海滩的画面都
被删除。中国内地版中，这些戏份得以保留。许晴昨天说起“打酱油”，并不赞同，

“我觉得大家对这个看法有点狭隘了，虽说最后看起来戏份不多，但是拍的时候
也是严格按照好莱坞拍摄的流程执行的，实际上对于一个演员来说，能学到太多
的东西，毕竟好莱坞的电影制作是全世界一流的。 ”许晴最直观的感受是好莱坞
团队重视不同部门的整体协作。每个人都是在为最后的成果加分，而不是某一个
人或部门。

第二课 交际

学生代表：范冰冰
教材：《日月人鱼》、《钢铁侠

3

》、《

X

战警前传
2

》

学习心得：感受氛围开阔眼界
在《钢铁侠

3

》中的客串，看起来让范冰冰一下子成了个笑话。 但实际上，和
好莱坞电影制作人的合作，让本来就很有事业心的范冰冰学到很多东西，其中最
重要的就是积攒人脉。交际本来就是范冰冰所擅长的，范冰冰也明白要有拿得出
手的国际范儿。 “我觉得有机会到国外走走，也可以非常真实地感受到他们的电
影创作氛围，是很棒的体验，可以开阔眼界。 ”范冰冰概括得很简单。但从她的一
系列动作来看，她在好莱坞运作得很不错。 除了早就确定的《日月人鱼》，还有她
目前正在拍摄的《

X

战警前传
2

》，都是范冰冰学习来的结果。

第三课 英文

学生代表：李冰冰
教材：《生化危机

5

》、《变形金刚
4

》

学习心得：一句台词背两百遍
李冰冰在《生化危机

5

》中的戏份相对较多，她的体会也更细致。让李冰冰收
获最大的是英文，她的英文平日里交流没问题，但拍戏的时候，还是会紧张，所以
她都会提前背台词，“台词拿到手后，一句台词我会背两百遍都不止。”久而久之，

李冰冰在英文上的进步不容小觑。

奇怪这七个娃咋来的
张艺谋非正式回应超生门
昨日， 专栏作家方希发布了一

条微博，表示近日在采访张艺谋时，

得到了他本人对于“生
7

子”的首次
回应。方希的微博中称，张艺谋不想
就此事说什么， 只是纳闷这

7

个娃
的说法是怎么传出来的。 对于张艺
谋的回应，大多数网友表示支持，但
同时也有人指出老谋子此番回应无
异于没回应，他究竟有几个孩子，依
然是未解之谜。

专栏作家方希在微博中写道：

“累死了。 为英文版补充采访张艺
谋，聊起‘葫芦娃’风波，他总结：传
言意思是我有三四五个女人， 七八
九十个娃。我问，你咋不回应呢？他
说，别人一泼脏水我就洗，这一年到
头改天天洗澡玩了。他也奇怪，这

7

个娃咋来的。 ”

(

华商
)

我们曾经是战友
钱枫澄清孙俪非自己初恋女友

《天天向上》主持之一钱枫最近
“暴红”，但原因不是主持或拍戏，而
是一条“钱枫是孙俪初恋”的传闻。

现场钱枫一身黑衣，显得高大帅气，

但和在节目中一样，脾气超好。 “我
在这《小神来了》里的角色，跟在《天
天向上》里一样，都是受气的那种，

没办法，老实人嘛！ ”就是因为这条
传闻，钱枫成了“话题”之一，钱枫暗
笑：“难道这是要炒作我？！ ”

至于这条传闻怎么出来的，钱
枫也很纳闷，“其实

7

年前就有人传
了，就因为有张合影，当时我就写博
客辟了谣， 都不知道这次怎么又传
出来了，我猜，是不是最近《合伙人》

上映， 三个主演都和孙俪演过戏，

所以孙俪就红了，然后有人就把
这个炒出来。 ” 钱枫再次表态：

“这样不好，大家别闹了，她真不
是我初恋女友，我们曾经是战友，现
在是两个完全不相干的人， 而且人
家都很幸福地结婚生子了。”钱枫也
声明自己现在没女友，“人空下来才
会想另一半，忙起来时就觉得，人生
不只有爱情。 ”

(

扬晚
)

若被包养早买车买房
TVB

花旦澄清
25

万陪睡富商
在《金枝欲孽

2

》中扮演歌姬的
TVB

花旦刘俐（别名“蓝莓”），近日
被指收

25

万“过夜价”，和一名内地
中年男人上澳门酒店作不道德交
易。对此她激动否认卖淫，指报道出
示的证据是造假：“说我‘接客’请拿
出床照证据出来吧。 ”

尽管香港媒体公布了疑似刘俐
与接头“中间人”的电话录音以及聊
天内容，但刘俐接受媒体采访时情
绪激动，否认

25

万澳门“接客”，

并指报道出示的证据是造假：

“我没作不道德交易， 如果是被
人包养的话， 早就买车买房了，

说我‘接客’ 请拿出床照证据出来
吧。 ”刘俐又称自己已经离开

TVB

，

不知道谁能帮她澄清，请媒体放过
自己： “这个报道对女人的声誉
影响很大，我还没嫁人，以后怎
样面对家人与朋友？请放过我吧。 ”

此后她又透过微博澄清：“文字的表
达确可以扼杀一个人， 老师给你一
张相就可以看图写文。 感谢相信和
关心我的家人朋友们不用担心我没
事！ 不是就不是！ ”

(

华商
)

到好莱坞打酱油

华人女星都学了些啥？

练英文学交际累积经验

第四课 演技

学生代表：周迅
教材：《云图》

学习心得：搭档汤姆·汉克斯收获大
周迅在好莱坞的第一部作品选择了《云图》，并且

在里面挑战了三个不同的角色，此前，周迅在接受采
访时称《云图》之所以吸引她，是因为团队中有她喜欢
的导演汤姆·提克威和沃卓斯基姐弟，此外，她还能与
偶像汤姆·汉克斯演对手戏， 而且整个故事的讲述方
式也让她大为惊喜。 对周迅来说，在《云图》中的表演
没有什么难度， 但能学习到汤姆·汉克斯等大牌演员
表演时的一些精髓，是此趟最大的收获。 （重时）

法国麻将锦标赛落幕，中国代表队获第四、第七名

网友吐槽：简直是奇耻大辱

2013

法国麻将锦标赛日前在法
国图卢兹落下帷幕，在来自九个国家
的

108

名选手参加的激烈角逐中，来
自中国的高校联队最终仅获第四名，

西安队获得第七名，法国的队伍包揽
比赛的前三名。在上届麻将世锦赛上
被誉为“虎狼之旅”的高校联队唯一
的安慰，是在比赛中取得了单盘最高
分。 此外，还有两位选手进入个人前
十名。

在中法建交
50

周年之际， 应欧
洲麻将联盟、 法国麻将协会的邀请，

中华麻将公开赛组委会组队参加了
本月

17

日在图卢兹举行的法国麻将
锦标赛，并进行麻将文化交流。 本次
比赛的选手中，年龄最小的男选手是
中国高校联队

20

岁的在校生， 最小
的女选手是法国的

14

岁的初二学
生， 年龄最大的是年过

80

的法国老
将。

被戏称为“中国国粹”的麻将正
在飞速的世界化，据悉，早在

2006

年
美国弗吉尼亚州阿灵顿， 在托马
斯·杰斐逊中学， 教师特维琳就在教

孩子们打麻将。据世界麻将组织秘书
长、中华麻将公开赛组委会主任江选
旗介绍，智力麻将运动全球推广势头
迅猛，法国、德国、丹麦等欧洲国家都
成立有麻将协会，每年开展全国性比
赛，并邀请全球爱好者参加。他表示，

从这次比赛看，国外的竞技麻将经过
几年的发展，从参与人数、范围到竞
技水平都有了很大的提升，“中国队
排名第四，说明我们还有很多不足的
地方，我们要为下一次比赛做更多的
努力了。 ”

消息传来， 网友们顿时不淡定
了，纷纷表示，这简直是奇耻大辱。有
网友质疑说，“法国麻将锦标赛，法国
包揽前三。这不科学，一定有黑幕！ ”

马上有人解释说，“这其实是中国的
‘养狼计划’，只派出高校选手去历练
一下，真正的麻将国手大妈们笑而不
语。 ”

众议纷纷之下， 连国足也无辜
“躺枪”，有网友表示，看过这条新闻，

“数十年心结一朝打开，中国男足，我
原谅你们了！ ”

(

据《大连晚报》）

网友评论
@

高山观日：法国人“剽窃”了我们的专利了，居然还打败我
们！ 中国的大妈们雄起，阻击华尔街大鳄靠你们，振兴麻将也靠
你们了！

@

觉有情：

2013

法国麻将锦标赛日前在图卢兹落下帷幕。赛
后，国际奥组委表示很满意，考虑将麻将列入奥运参赛项目……

@

庞小棉：没得重庆人和四川人参加的也敢叫麻将锦标赛？

法国麻将锦标赛上，欧洲人的麻将水平让国人大吃一惊。


